

Lo más destacado de la semana

Boletín semanal No. 14 / 9 de junio de 2023

1. T-MEC

Estados Unidos solicitó iniciar consultas de solución de controversias con México al amparo del T-MEC en virtud de las políticas agrícolas biotecnológicas de México, al considerar que éstas carecen de un sustento científico, amenazan con interrumpir las exportaciones estadounidenses a México en detrimento de sus productores agrícolas, y obstaculizan la innovación tecnológica. La solicitud de consultas llega luego de un periodo de diálogo extensivo entre las Partes y la celebración de consultas técnicas en marzo de 2023 con respecto al Capítulo 9 (artículos 9.6.14 y 9.19) Medidas Sanitarias y Fitosanitarias del Tratado. De conformidad con los procedimientos de solución de controversias establecidos en el T-MEC, las Partes iniciarán consultas 30 días después de la entrega de esta solicitud. Si las conversaciones no son satisfactorias durante el plazo resolutorio, Estados Unidos puede solicitar un panel de controversias 75 días después de haber emitido esta petición (ver aquí).

Por otro lado, el gobierno canadiense anunció su intención de participar en las consultas solicitadas por Estados Unidos con México con relación a las medidas del gobierno mexicano en torno al maíz y a otros productos genéticamente modificados. De acuerdo con el comunicado conjunto de la ministra de Agricultura, Marie-Claude Bibeau, y la ministra de Comercio, Mary Ng, Canadá tiene un interés sustancial en la solicitud de Washington, pues las medidas no están respaldadas científicamente y pueden dislocar el comercio en el mercado norteamericano (ver aquí).

2. BM: Perspectivas Económicas Mundiales

En la última actualización de sus Perspectivas Económicas Mundiales, el Banco Mundial (BM) ajusta a la baja sus pronósticos de crecimiento económico. En su informe, la organización internacional señala que el crecimiento mundial caerá de 3.1% en 2022 a 2.1% en 2023, y prevé que el crecimiento de los mercados emergentes y las economías en desarrollo desacelere 2.9% durante el mismo periodo. En temas comerciales, el BM espera que el crecimiento del comercio mundial disminuya de 6% en 2022 a 1.7% en 2023, en virtud de la transición de la demanda a su composición pre-pandemia, y la reconfiguración de las cadenas de suministro mundiales y el aumento de los costos del comercio, como resultado de la intensificación de políticas comerciales proteccionistas (ver aquí).

3. OCDE: Perspectivas económicas 2023

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) prevé que el crecimiento de la economía mundial disminuya de 3.3% en 2022 a 2.7% en 2023, estimando un aumento moderado de 2.9% en 2024. En relación con la inflación en los precios de consumo de los países parte del G20, la organización señala que ésta descenderá de 7.8% en 2022, a 6.1% en 2023, debido a la baja en los precios de la energía y los alimentos, y la reducción de cuellos de botella en su suministro. De acuerdo con el informe, la recuperación económica mundial continúa siendo débil por virtud de las condiciones financieras e inflacionarias persistentes (ver aquí).

4. OMC

La UE aceptó formalmente ante la OMC el Acuerdo sobre Subvenciones a la Pesca. El acuerdo prohíbe el apoyo a la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada, y pone fin a las subvenciones a la pesca en zonas no reguladas de alta mar. El acuerdo entrará en vigor una vez que dos tercios de los 164 miembros de la Organización concluyan sus procesos internos de ratificación; la aceptación del bloque eleva la cifra a 34 miembros firmantes. En tanto, la Directora General de la OMC, Ngozi Okonjo Iweala, espera que el acuerdo entre en vigor antes de llegar a la 13ª ministerial, a celebrarse en febrero de 2024 (ver aquí).







